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ACTA N? 6 

REUNIAo ORDINARIA DE 22-1-82 

Aos vinte e dois dias do mês de Janeiro do ano de mil novecentos e oi~ 

tenta e dois, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinarimente a mesma Câmara sob a presi

dência do Presidente Sr . Dr.José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores 

S~. Eng? Manuel Ferreira da Cruz Tavares, D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e 

Christo Barreto Cerqueira, Eng? José Arménio Sequeira Pereira, António Rodri

gues Garcês e Custódio das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuí

do por os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acor

do com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES:- Presente o balancete desta Câmara Municipal respei

tante ao dia de hoje, que apresenta um saldo de trinta e nove milhões oito

centos e vinte mil oitocentos e noventa e um escudos, em dinheiro e vinte e 

três milhões oitocentos e noventa e três mil cento e dazanove escudos e trin

ta centavos, em documentosde despesa, referente ao dia de hoje. 

TURISMO:- Pelo Vereador Sr. Gracês foram apresentados os Se

guintes assuntos: 

Jogos Sem Fronteiras:- No seguimento da deI iberação tomada na 

reunião ordinária de 15 do mês em curso, o Sr. Garcês comunicou que Aveiro 

ficou em 2? lugar no sorteio real izado na Direcção dos Serviços de Promoção 

Turística, mas que em virtude de a cidade que ficou em I? lugar ter desistido, 

Aveiro aguarda a confirmação de participação nos Jogos sem Fronteiras do ano 

em curso. 

Ainda sobre o mesmo assunto.aquele Vereador deu conhecimento 

de um ofício da R.T.P., de 15 do mes em curso, através do qual comunicam que 

já foi depositada na nossa conta, a quantia de 150.000$00, como comparticipa

ção nas despesas com a representação desta cidade nos Jogos sem Fronteiras 

de 1981. 

ANIMAÇÃO:- O Sr. Presidente do Turismo comunicou ainda que este

ve ontem em Lisboa numa reunião promovida pela Secretaria de Estado do Turis

mo e Direcção-Geral de Turismo cujo tema foi II ArlIMAÇAO" e onde foi d i s cu t lda s 
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diversificação da mesma pelo País.Comunicou também que a Aveiro foi indicado 

o mês de Agosto com urna semana subordinada ao tema "Meios de Comunicação e Trans

portes" tendo os representantesdaquelas entidades oficiais oferecido todo o 

apoio financeiro necessário para o efeito. 

Trajes Regionais:- O Vereador Sr. Gaccês comunicou que foram 

ji entregues pela UI~iversidade de Aveiro os trajos Regionais oferecidos por 

este Município ao Grupo Etnográfico daquele Estabelecimento de Ensino,que não 

se encontra actualmente em actividade,e que os mesmos ficaram ã guarda dos Ser

viços de Turismo . 

LICENÇA OE LOTEAMENTO:- Presente o processo n~ 99/81, de Antó

nio Carlos Marinho Portela e outros, a sol icitar a revisão do despacho que inde

feriu o seu processo de loteamento para um terreno sito no Jugar das Quintãs 

da Freguesia de 01 iveirinha. 

Lidas as informações constantes do respectivo processo, que 

aqui se dão como transcritas e considerando que algumas habitações aI i edifi

cadas sem 1icença foram oportunamente legal izadas e, ainda,que a Direcção Regio

nal de Agricultura não se opõe ao respectivo deferimento, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o referido loteamento. 

LICENÇAS OE OBRAS:-Presente também o processo de obras n~ 

672/81, de Antõnio Ferreira Romão a apresentar exposição referente ao seu pe

dido de viabilidade de construção de uma moradia na Rua dos Melões, da Fregue

sia de 01 iveirinha do Concelho de Aveiro . 

ApóS troca de impressões e face ã informação constante do res

pectivo processo, que aqui se dá como transcrita, prestada pelo Gabinete de 

Urbanização desta Autarquia, foi del iberado, por unanimidade, deferir o pedido 

formulado. 

SEGUNDO GRANDE PRtMIO " O COMERCIO DO PORTO";- A Câmara tomou co

nhecimento do ofício n? 1159/SC, de 3 de Novembro do ano findo , 

do Comércio do Porto, a solicitar a comparticipação deste Corpo 

Administrativo nas despesas com a realização da prova de ciclismo "2? Grande 

Prémio O Comércio do Por ro'", organizada por aquele Jornal, a qual terá lugar 

em Maio do ano em curso. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto, foi de

1iberado, por unanimidade, dada a importância de que aquela prova se reveste 

nomeadamente como meio de aproximação entre as respectivas regiões, informarde 

que este Município comparticipará com a importância de 500.000$00. 



ALIENACAo DE BENS - ZONA A 

querimento de José Maria Ferreira Tavares, adquirehte do lote n~ I do Sector IX 

da Zona a Sudeste de Cacia-Edifício Comercial-, a sol icitar autorização para 

que a escritura seja celebrada em seu nOme e no de António Rodrigues Parente, 

pois o bloco vai ser construído em comum. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá co

mo transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

IDEM - BAIRRO DA MISERICORDIA :- No seguimento da deI iberação 

tomada na reunião ordinária de 24 de Novembro cio ano findo, que vendeu a Joa

juim Paroleiro Bio a casa n? 32 do referido Bairro, onde habita, pela quantia 

de 400.000$00, foi I ida uma carta do citado morador, através da qual vem sol i

citar informação sobre o assunto. 

Após troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, con

firmar a mencionadaal ienação e, ainda, conferir poderes ao Sr. Presidente ou 

quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

Mais foi de] iberado, também por unanimidade, oficiar a todos os 

moradores daquele Bairro, a perguntar se estão interessados em adquirir as ca

sas que habitam e que ainda são propriedade desta Autarquia. 

BRASÃO DO CONCELHO:- Na sequência da deI iberação tomada na reu

n ião ordinária de 18 de Dezembro do ano findo, a Câmara tomou conhecimento da 

única proposta apresentada pela Fábrica Aleluia, para a execução do Brasão do 

Concelho de Aveiro em azulejo azul e branco, nas medidas 0,75 de altura e lar

gura, pela quantia de quatro mil setecentos e quarenta e cinco escudos acresci

do do respectivo imposto de transacção, tendo sido deI iberado, por unanimidade, 

apôs troca de impressões,adjudicar -aquela Firma a execução de dois brasões nas 

medidas e cond ições constantes da mencionada proposta. 

RECINTO OE FEIRAS E EXPOSIÇDES:- A Câmara tomou conhecimento 

de uma carta do Sport Clube Beira-Mar, a sol icitar a cedência do Recinto de I 

de Agosto a 15 de Setembro, próximos, para a real ização de uma Feira Popular. 

Apôs troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, informar da impossi

b i 1idade de dEfer i r o ped ido formu 1ado, dado a da ta prev i s ta ser i ncompat í ve 1 

com a real ização de outras feiras. 

HABITAÇAO-ACTUALIZAÇÃO DE RENDAS:-Foram presentes quatro infor

maçoes prestadas pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dão como 

transcritas, respeitantes ã actual ização de rendas nos Bairros Sociais do Paço, 

Cova do Ouro, Eixo e Cabo Luís. 



Após prévia troca de impressões, foi del iberado, por unanimi

dade, remeter o assunto ã Secretaria para estudo, a fim de o meSmo voltar a 

ser apreciado numa próxima reunião. 

TRÁNSITO - ZONA RESERVADA A PEOES:- O Vereador Sr. Eng? Cruz 

Tavares deu conhecimento de um impresso-inquérito mandado executar para ser 

distribuído por todos os Comerciantes da Zona da Cidade fechada ao trânsito 

na tpoca de Natal, a fim de se saber das vantagens e inconvenientes de tal me

dida , de forma a colher dados sobre a sua util idade ou não para a circulação 

e vida da nossa Cidade. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL-CONCURSOS ;- Após troca de impressões, 

foi deI iberado, por unanimidade, abrir concurso de provimento para preenchi

mento do lugar de arquitecto principal, recentemente vago. 

FESTIVAL RTP DA CANÇÃO - 1982:- A Câmara tomou conhecimento 

do ofício n? 676, de 21 do mês em curso, do Conselho de Gerência da Radiotele

visão Portuguesa, que aqui se dá como transcrito, a sol icitar o apoio deste Mu

nicípio no sentido de funcionar nesta Câmara Municipal O Juri Distrital e a so-

I icitar que, de imediato, seja designado o elemento de I igação entre o Departa

mento de Relações Exteriores da RTP e este Município, para se iniciarem os traba

lhos preparatórios com vista ã boa real ização do citado Festival. 

Após troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, pres

tar a colaboração sol icitada e designar a Vereadora Sra.O. Zulmira Eneida de 

Sousa Silva e Christo Barreto Cerqueira para exercer as funções atrás referidas. 

CANAL DA RIA JUNTO A PRAÇA DO PEIXE:- Após troca de impressões, 

foi deI iberado, por unanimidade, oficiar à Junta Autónoma do Porto de Aveiro, 

a sol icitar que sejam repostos os muretes de cantaria que circundam o Canal da 

Ria que fica junto à Praça do Peixe . 

BAIRRO SOCIAL DE EIXO-CONSTRUçAo DE UM MURO:- Face à informação 

prestada pela Enga. Aurora Maçarico, que aqui se dá como transcrita, foi del i 

berado, por unanimidade, autorizar a construção de um muro divisório de um ter

reno particular confinante com o Bairro Social de Eixo, cuja estimativa impor

ta em cento e quatro mil escudos, devendo o mesmo ter a altura considerada re

gulamentar e ser edificado em terreno municipal. 

AUTOMOVEIS DE ALUGUER-PRAÇAS LIVRES;- No seguimento da del ibe

ração tomada na reunião ordinária de 11 de Novembro do ano findo, foi novamen

te presente o estudo urbanístico respeitante à implantação de um corredor junto 
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p Estação dos Caminhos de Ferro, destinado aos táxis, devidamente rectificado 

pelo Gabinete de Urbanização desta Autarquia. ~ 

Após prévia tfoca de impressões, foi deI iberado, por unanimida

de aprovar, no fundamental, o referido estudo, ficando o Sr. Eng9 Cruz Tavares 

de promover uma reunião com o Gabinete de Urbanização e com o Sr. Eng? Vieira 

dos Serviços Municipal izados, com vistaafazerem-se os necessários ajustes re

lativos às paragens dos autocarros e placas de sinal ização existentes no local. 

CONSTRUÇÃO DO INFANTARia DE SANTA JOANA:- Em sequência da deI i

beração tomada na reunião ordinária de 6 de Novembro do ano findo e apôs pré

via troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, conceder à respecti

va Comissão um subsídio de montante igual à I icença a pagar nos termos legais 

pela construção daquele Infantário. 

PARQUES E JARDINS-CONSTRUÇAO DE UMA ESTUFA:- Na sequência das 

várias deI iberaçQes já tomadas sobre o assunto e dado o atrazo que se verifica 

na conclusão da obra, a Câmara deI iberou, por unanimidade, fixar um prazo de 

quinze dias à Firma adjudicatária-Alfenor- para conclusão dos trabalhos, sob 

pena de Se assim não acontecer, se rescindir o respectivo contrato e se exi

gir o pagamento da indemnização que for fixada nos termos contratuais. 

[DI FreiOS MUNICIPAIS-PREVENÇAO DE INCENDIOS:- O Vereador Sr. 

Ramos deu conhecimento de que uma Firma do Porto - J.Cunha Redondo- se propõe 

efectuar um estudo técnico destinado a oferecer meios de combate contra pos

síveis incêndios no Edifício da Biblioteca Municipal, sem quaisquer compromis

sos ou encargos financeiros para este Município. 

Após previa troca de impressões, foi deI iberado,por unanimida

de, encomendar o citado estudo e sol icitar àquela Firma que o mesmo seja também 

extensivo ao Edifício Sede desta Câmara Municipal. 

CONSTRUÇÃO DE UM PAVILÃO NO RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇOES:-No 

sequimento da última del iberação tomada sobre o assunto, na reunião ordinária de 

4 de Setembro, último, foi novamente presente o processo respeitante ao pedi

do de pagamento do imposto de transacção debitado pela Alfenor relativamente ã 

construção do Pavilhão Rectangular. Após troca de impressões e havendo dúvidas 

face aos termos contratuais se será ou não de pagar o citado imposto, por 

unanimidade, foi del iberado: l?-autorizar aquele pagamento unicamente na parte 



~6


lJ// 

respeitante ao fornecimento dos materiais apl icados e de exclusivo fabrico da 

firma adjudicatária; 2~ deduzir naquele pagamento o montante respeitante aoser

ros técnicos e de montagem já verificados e comprovados, ficando encarregado o 

Sr. Eng~ Maçarico de fazer a necessária aval iação. 

AQUISIÇAo DE AUTOCARROS PARA APOIO DE ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS:- O Vereador Sr. Ramos solicitou explicações sobre a autorização 

concedida para a deslocação a Lisboa dos dois autocarros recentemente adquiri

dos, aquando da greve dos transportes, bem como de dois motoristas dos Servi

ços Municipal izados, adiantando que considerava uma mâ estreia de ambas as via

turas e sol icitou que ficasseexarado em acta o seu voto de discordância por 

tal atitude. 

o Sr. Presidente informou que as meSmas viaturas foram requisi

tadas telefónicamente pelo Sr. Governador Civil, ao que aquele Vereador retor

quiu que,em sua opinião, a cedêncfa das carrinhas não se enquadrava na figu

ra Jurídica da requisição, acrescentando não conhecer legislação permitindo 

a interferência do poder Central no poder Local, pelo que entendia haver lugar 

ao reembol so de todas as correspondentes despesas. 

Seguidamente o Sr. Presidente prestou esclarecimentos sobre a 

forma como se processaram todos os contactos e propôs que se sol icitasse ao Sr. 

Governador Civil a requisição sob forma escrita, o que mereceu aprovação por 

unanimidade. 

Ainda por proposta daquele Vereador, foi del iberado, também por 

unanimidade, que seja feito, cam a brevidade possível, um regulamento de util j

zação das viaturas em causa, ouvindo, se possível/as várias colectividades do 

Concelho. 
PLANO .1 NTEGRADO DE AVEIRü-SANTIAGO-INFRA-ESTRUTURAS:- O Sr. 

Presidente comunicou que esteve recentemente em Lisboa numa reunião real iza

da no Fundo de Fomento de Habitação, onde se discutiram assuntos relacionados 

com a execuçao dos projectos das infra-estruturas da Zona de Santiago, tendo 

ficado decidido que os mesmos serão executados também com o apoio de Técnicos 

locais, que apresentarão os respectivos honorários. 

CONSERVATORIO REGIONAL DE AVEIRO "CALOUSTE GULBENKIAN"; -No 

seguimento da del iberação tomada em oito do mês em curso, O Sr. Presidente deu 

nota da reunião havida na Fundação Gulbenkian, onde esteve tambêm presente o 

Presidente do Concelho Administrativo daquele estabelecimento de ensino 



, / 
e informou que irão ser efectuadas dil igências no sentido de a pa r;íe muftical ser 

integrada na Universidade de Aveiro (Centro Integrado de Formação \~fofessores), 

e a parte da pré-primária e primária ficasse a cargo deste Município com a de

vida reestruturação. 

ARQUIVO MUNICIPAL-LIVROS EXISTENTES:- Atendendo a que existem no 

Arquivo Municipal largas dezenas de exemplares de relatórios de Gerência desta 

Câmara Municipal,respeitantes aos anos de 1957 a 1972, cuja inutil idade é mani

festa; atendendo também a que al i estão depositados 200 exemplares do antigo 

PLANO DIRECTOR e considerando que o respectivo volume e peso excessivo são a 

causa de inconvenientes que émister evitar,foideliberado ,por unan lmi dader Pr irne l> 

ro-vender os exemplares dos Relatórios em arquivo, ã excepção de vinte de ca

da ano; Segundo- que sejam também abatidos os exemplares do antigo Plano Di

rector guardando-se somente cinquenta. 

DEFINIÇÃO DA ZONA "NoN1AEDIFICANDI" DA LINHA DA C.P .DO NORTE:- O 

Vereador Sr. Eng? Cruz Tavares apresentou para conhecimento do Município as 

actas das reuniões realizadas com a C.P.com vista ã definição de zonas "Noryae:jj

ficandi"na Linha do Norte,que aqui se dão como transcritas,e apreciou as plantas 

anexas. 

Depois de troca de impressões,a Câmara deI iberou,por unanimidade, 

manifestar a sua concordância quanto à definição daquele traçado. 

ESTADIO MARIO DUARTE-EXPLORAÇAO OE BUFETES:- Foi 1ida e apreciada 

uma carta apresentada por Antero Simões Veiga, arrematante dos Bares do Estãdio 

Municipal, que aqui, se dã como transcrita, através da qual vem expôr a esta 

Câmara Municipdl a situação em que se encontra, uma vez ter sido proibida a 

venda de beb idas alcoól icas e a util ização de embalagens de vidro em recintos 

desportivos. lida a informação prestada pela Secretaria, que tambêm aqui se 

dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade propôr a rescisão do res

pectivo contrato e a restituição da importância que for devida nos termos contra

tuais. 

CONSTRUÇAO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA-IMPERMEA8ILIZAÇAO:- A 

Câmara tomou conhecimento das cartas n?s 600.001 e 600.002, de 8 do mês em curso, 

da Sociedade de Construções Amadeu Gaudêncio e da informação prestada pelo Eng? 

Fiscal da obra, que aqui se dão como transcritas, as quais se referem à neces

sidade de impermeabil ização da lage superior dos corpos . 

Ouvidos 0 5 esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. Eng? Cruz Ta

vares,a Câmara del iberou por unanimidade,que a execução daqueles trabalhos seja 

feita pela mencionada Firma na modal idade de administração directa (execução de 

obras por despesa) nos termos do contrato apresentado e que aqui se dã como 

transcrito. 



PAGAMENTOS:- Foi del iberado, por unanimidade, nos termos do n~ 4 

do art? lOS? da Lei n? 79/77, autorizar O pagamento dos documentos regista

dos com os n?s.I09 a 112 e 114 e 116, da quantia total de oito milhões du

zentos e cinco mil oitocentos e vinte e seis escudos, da Câmara Municipal. 

Mais foi del iberado , também por unanimidade, nos termos do art? 

65? da mesma Lei, ratificar o de?pacho do Sr. Presidente que autorizou o pa

gamento do documento resgitado com o n? 129 da quantia de trinta nove mi I 

seiscentos e dezasseis escudos e sessenta centavos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi de! iberado, tambem por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do n? 4 do Art? 105 da Lei n? 

79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deI iberações produzirem 

efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente reunião . 

Eram 20,30 horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que eU
1 
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